

PALABRAS DE PRESENTACIÓN



Es un honor para mí, como Decano de la Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Diseño de la Universidad Nacional de Córdoba, presentar la segunda edición de la revista Tecyt Issue 2; la misma representa el esfuerzo de un grupo de egresados, becarios y profesores, que conforman el Taller de estudios de la Ciudad y el Territorio -Tecyt- del Instituto de Investigación de la Vivienda y el hábitat- INVIHAB- de esta casa de estudios.

Este proyecto de comunicación y transferencia es parte de una de las tantas actividades desarrolladas por el INVIHAB, bajo la dirección de la Dra. Arq. Ana Falú y la codirección de la Dra. Arq. Cecilia Marengo. El ámbito del Tecyt –coordinado por la Arq. Mónica Martínez- es un espacio de reflexión-acción sobre la problemática territorial y urbana, con un objetivo común, pensar y hacer ciudades con mejor calidad de vida y condiciones de sustentabilidad.

La revista sintetiza las actividades desarrolladas por el taller; jornadas abiertas, proyectos de investigación y extensión, workshops, seminarios y diversas experiencias, en las que se busca incluir a alumnos, profesionales de distintas áreas y comunidad en general a participar en las prácticas de pensar la ciudad y el territorio, asumiendo nuevos compromisos como sociedad y como ciudadanos en nuestra labor de hacer ciudad.

En esta segunda edición se aborda desde el enfoque ambiental, la importancia de la planificación urbana, en la gestión de las ciudades. Para ello se organizan tres jornadas a lo largo del año en las que se invitan a diferentes actores especialistas en la temática ambiente, a presentar experiencias profesionales y académicas para reflexionar sobre lineamientos de planificación enfocados en criterios de sustentabilidad ambiental.

Estas jornadas, complementadas con actividades de investigación y extensión del equipo que integra Tecyt, tienen por objetivo, fomentar desde el ámbito académico prácticas que se desarrollan en la ciudad de Córdoba y su área metropolitana, visualizando la incidencia de la formación académica aplicada a las prácticas profesionales.

Esta revista representa una valiosa iniciativa desde la Facultad de Arquitectura Urbanismo y Diseño, y su desarrollo pone de manifiesto la importancia del intercambio de saberes prácticos y académicos, multiescalares y multidisciplinares, en el estudio de la ciudad y el territorio.

Comunicar y transferir estos saberes mediante actividades colectivas y participativas, donde prime el intercambio de conocimientos, es indefectiblemente el camino para la sólida formación de las futuras generaciones que tendrán incidencia en la ciudad. Reconocer las buenas prácticas es anticiparse a los desafíos que presenta la ciudad del siglo XXI, y es la Universidad el espacio pertinente para el desarrollo de estas actividades. Así, incidir y anticipar, dos roles esenciales de la Universidad se expresan en esta iniciativa editorial.

Decano Arq. Ian Santiago Dutari

